

Alles Gute zum Geburtstag

80

*Herzliche Gratulation und Glückwünsche an Verena Hofer
die ihren 80. Geburtstag am Sonntag 7 März 2021 feiert.*



Verena mit einem ihrer Bonsais, einer zehnjährigen Kiefer

Verena Hofer wurde am Freitag, den 7. März 1941 im Haus von Hans und Bertha Johner, Bauern in Golaten BE, geboren. Diese 4,5 km von Kerzers entfernte Gemeinde an der Grenze zum Kanton Freiburg fusionierte 2019 mit Kallnach. Der Vater arbeitet mit seinem Pferdewagen ausserdem für die Gemeinde.

Verena ist das zweite Kind in einer Familie mit 6 Mädchen und 1 Jungen. Wie ihre Schwestern und ihr Bruder muss sie bei der Arbeit auf dem Bauernhof und im Haushalt helfen. Sie geht im Dorf zur Schule und beginnt eine Ausbildung zur Bäckereiverkäuferin in Bern-Bümpliz.

1960 wird sie zu Werner Hofers Hochzeit eingeladen. Dort lernt sie Fritz kennen, den Bruder des Bräutigams, der ihr zukünftiger Ehemann werden sollte. Von Zeit zu Zeit fährt Fritz mit seinem BMW-Motorrad die hundert Kilometer von Obergösgen SO nach Golaten, um seine geliebte Verena zu sehen. Sie heiraten am 1. September 1962 in Walkringen BE und haben die Freude, 1964 die Ankunft von René, ihrem ersten Kind, und 1965 von Lilly anzukündigen.

Nach der Geburt von Lilly lässt sich die Familie in Courgevaux nieder, 1970 erfolgt der Umzug nach Muntelier, wo Lilly eingeschult wird.



Golaten

Fritz findet eine Anstellung als Portier im Werk 2 in der SAIA Murten und Verena arbeitet als Kellnerin im Hotel-Restaurant Mont-Vully.

Nach 14 Jahren Wohnsitz in Muntelier erwerben Fritz und Verena an der Route du Moos 51 in Cressier Bauland und lassen 1985 von der Firma Morandi SA ihr Eigenheim bauen. Schon kurze Zeit danach ziehen ihre nun erwachsenen Kinder aus.

In den frühen 1980er Jahren interessiert sich Verena für Miniaturbäume, sogenannte Bonsais. Sie erfährt, dass ein Spezialist in Deutschland Kurse erteilt. Sie geht nach Heidelberg, wo sie alles (oder fast alles...) über diese japanische Kunst lernt. Mit gutem Sinn für Humor, zeigt Verena mir einen Bonsai-Apfelbaum, der bald knospen wird und Äpfel geben könnte - "aber kaum genug, um einen Kuchen zu machen!", sagt sie mir lachend.

Ihre anderen Interessen sind Zeitschriften, die Berge, lesen und Fernsehen, ganz zu schweigen von Kevin, ihrem deutschen Spitzhund.

Wir wünschen Verena und Fritz weitere viele schöne Jahre in Cressier. **MJ & HF**



*Mes remerciements à **Hans Füglistter** pour sa précieuse participation
à la rédaction du texte en langue allemande
Texte en français pages suivantes*

80 Bon anniversaire

*Nos félicitations et meilleurs vœux à Verena Hofer
qui fête son 80^e anniversaire dimanche 7 mars 2021*



Verena avec l'un de ses bonsaïs, un pin d'une dizaine d'années

Verena Hofer naît le vendredi 7 mars 1941 à la maison, dans le foyer de Hans et Bertha Johner, agriculteurs à Golaten BE. Cette commune située à 4.5 km de Kerzers, à la frontière du canton de Fribourg a fusionné en 2019 avec celle de Kallnach. Le père a un deuxième emploi au service de l'édilité de Golaten, avec une charrette à cheval.

Verena est le deuxième enfant d'une fratrie de 6 filles et 1 garçon. Comme ses sœurs et son frère elle doit aider aux travaux de la ferme et du ménage. Elle effectue sa scolarité à l'école du village puis commence un apprentissage de vendeuse en boulangerie à Berne-Bümpliz.

En 1960 elle est invitée au mariage de Werner Hofer. C'est là qu'elle rencontre Fritz, le frère du marié, qui deviendra son futur époux. Fritz parcourt de temps en temps avec sa moto BMW la centaine de km séparant Obergösgen SO de Golaten pour voir sa bien-aimée. Ils se marient le 1er septembre 1962 à Walkringen BE et ont la joie d'annoncer l'arrivée en 1964 de René, leur premier enfant, puis de Lilly en 1965.

Après la naissance de Lilly la famille s'installe dans le canton de Fribourg, à Courgevaux, village qu'ils quitteront pour Montilier FR vers 1970 lorsque leur fils commence l'école. Fritz trouve un emploi de portier à l'usine 2 de la SAIA, à Morat et Verena est serveuse à l'Hôtel Restaurant Mont-Vully.



Golaten

Après 14 ans à Montilier Fritz et Verena acquièrent un terrain à Cressier, à la Route du Moos 51, sur lequel ils font construire leur maison par l'entreprise Morandi SA en 1985. Leurs enfants quittent le domicile familial peu de temps après.

Au début des années 1980 Verena s'intéresse aux arbres miniatures, appelés bonsaï. Elle apprend qu'un spécialiste donne des cours en Allemagne. Elle se rend alors dans la ville de Heidelberg où elle apprend tout (ou presque...) sur cet art japonais. Dotée d'un bon sens de l'humour, Verena me montre un pommier bonsaï qui va bientôt bourgeonner et qui donnera peut-être des pommes, « mais à peine suffisant pour faire un petit gâteau ! » me glisse-t-elle en riant. Parmi ses autres intérêts on peut citer la montagne, les magazines et la télévision, sans oublier Kevin, leur chien Spitz allemand.

Nous souhaitons à Verena et Fritz encore de belles années à Cressier. MJ

